

Acta de la Asamblea anual de DMD Asturias Marzo 2023

Reunidos telemáticamente el día 29/03/2023: Fernanda del Castillo Arévalo, Pilar Cartón Álvarez, Carmen Eguren Muñiz, Manuel Rodríguez Rueda, Begoña Menéndez Martínez, Luis Fernández González, Javier Amaro Granado, Dulce Prieto Fernández, Blanca Martínez Bueno, Isabel Pol Fernández, Eva Zapico San Juan, Cristina Escobar Pérez, José Montejo Jauron, Javier Rodríguez de la Torre, Valentín Español Boren y José Luis Humara García. Consuelo Camblor Álvarez excusó su ausencia.

Orden del día:

- 1. Introducción.
- 2. Aprobación del acta de la Asamblea anterior.
- 3. Aprobación de las cuentas.
- 4. Actividades desarrolladas en 2022.
- 5. Plan de actividades para 2022.
- 6. Comentarios y preguntas.

1 Introducción

Fernanda hizo una brevísima introducción haciendo hincapié en que según los estatutos debemos hacer una Asamblea Anual, así como el cambio de directiva que se realizó en Asamblea Extraordinaria en Octubre pasado quedando la directiva como sigue:

Presidenta Fernanda del Castillo

Vicepresidenta Pilar Carton

Secretario Jose Luis Humara

Tesoreria Consuelo Camblor

Vocales Carmen Eguren y Dulce Prieto

2 Aprobación acta Asamblea anterior.

Todos los presenten disponen de una copia del acta que se va a someter a aprobación. Antes se hace un resumen de los temas más significativos recogidos en dicha acta. A continuación se pasó a su aprobación que fue por unanimidad.

3 Aprobación de las cuentas.

En ausencia de la Tesoresa, Fernanda comentó el procedimiento de la Tesoreria para informar a las personas incorporadas recientemente. Y desgranó el estado de las cuentas, que aparece citado en la Memoria de actividades de DMD Asturias y que se ha hecho llegar a todos los socios.

Se procedió a aprobar las cuentas y se hizo por unanimidad.

4 Memoria de actividades en 2022

Fernanda fue comentando por temas la Memoria editada y que se ha hecho llegar por correo electrónico a todas las asociadas. Hizo un resumen de los siguientes apartados de la citada Memoria:

- Acción política e institucional
- Expansión
- Comunicación
- Atención especializada
- Gestión y trabajo interno

Se siguió de manera continuista con las actividades iniciadas el año anterior a la nueva implantación de la LORE y su seguimiento.

5 Actividades para 2023

Pilar comenta este apartado incidiendo en que tienen que tener presencia en la sociedad asturiana, la administración y los profesionales de la salud, los tres pilares importantes: la ley de final de vida del 2018, La ley de Eutanasia y el Documento de Instrucciones Previas.

Incidencia política. El Observatorio de Muerte Digna sigue adelante, lentamente. Se está implantando el plan piloto para el otorgamiento del TV por parte de las Trabajadoras Sociales de los Centros de Salud. Así como el análisis de los problemas de la implantación de la LORE.

Se seguirán los contactos con los grupos políticos de la Comunidad Autonómica y Municipales Ante la inminencia de las elecciones, algunos partidos han pedido a DMD que hagamos peticiones para incorporarlas a los programas políticos, tan solo PSOE e IU lo han hecho y se les han entregado las propuestas. En Gijón y Oviedo habrá mesas políticas de debate donde DMD puede poner sobre ellas propuestas autonómicas y municipales.

Red de cuidados de larga duración. Blanca dimitió de esta actividad y es ahora Fernanda quien se ha hecho cargo. Se está ahí para hablar del final de la vida. Se ha propuesto hacer un Kit de herramientas, preguntas, píldoras informativas, etc para colgarlo en las páginas Web de las organizaciones. Pero todo está pendiente de las ganas políticas de tirar hacia adelante.

Expansión. Continuar colaborando con MUSOC y la Semana Negra.

Talleres. Carmen, Cristina y Valentín valoran positivamente esta actividad. Se mantienen en torno a las 10 o más personas asistentes, principalmente mujeres. No se sabe si luego de hacer el TV lo acaban registrando. Es cierto que la estadística de los registros es que aumentaron los TVs en Asturias, alguna incidencia tendrán los talleres.

Suelen acudir para el TV y luego añaden más inquietudes y preguntas. No surge de estas reuniones el interés en asociarse a DMD.

Los despachos quincenales de atención de 2 horas, es desigual. Varía la demanda. Otra demanda es a los centros de día y apartamentos del ERA que tienen dificultad de desplazarse y hay que visitarlos "in situ", siendo la

principal demanda el TV. A destacar la solidaridad que hay entre los asistentes a estos encuentros de ayuda mutua en el cumplimiento del TV, haciendo las veces de testigos unos de otros.

Curso de formación a socios de DMD se realizó en Febrero con éxito

Comunicación. Estar en todos los medios que se interesen en las actividades de DMD.

Atención directa. Seguir en esta actividad en la que Javier informó que hay momentos en que se acumulan las llamadas y otras pasan semanas sin llamadas. Es difícil la formación en esta actividad. Blanca y Javier Amaro se están incorporando a esta actividad.

Resaltan que acuden por: ignorancia de la LORE y sus procedimientos y también en busca de apoyo. Se nota también un desconocimiento sobre DMD.

Hay resistencia de los sanitarios a tramitar las solicitudes y sus procedimientos.

Habría que escribir una carta al Colegio de Médicos sobre esto.

Blanca comenta que los plazos del procedimiento son muy largos.

También se apuntó incidir en el Colegio de Trabajo Social para formar a aquellos profesionales que en los Centros de Salud pueden otorgar el Documento de Instrucciones Previas

Trabajo Interno. Se está confeccionando los estatutos de grupo DMD Asturias.

Participar en las Jornadas de Gandía sobre la Eutanasia en donde en una mesa de análisis estará Pilar Cartón.

6 Comentarios

Dulce apunta la posibilidad de poner mesas informativas en el hall de consultas externas del HUCA.

Valentín apunta la posibilidad de en paneles luminosos hacer propaganda sobre la conveniencia de hacer el TV. Se comenta que en los paneles, de cada consulta, donde aparecen las citas hay espacio para "recomendaciones".

En ambos casos habría que hacer consulta a la gerencia del HUCA.

Sin más se da por terminada la asamblea recordando que habrá reunión ordinaria para el 4 de Mayo a las 17:00 h.